
Ata da 34ª Sessão Ordinária da Câmara 

Municipal de Tatuí, Estado de São Paulo, 

realizada em 23 de setembro de 2024. 

 

18ª Legislatura 

 

Aos vinte e três dias do mês de setembro do ano de dois mil e vinte e quatro, nesta cidade de 

Tatuí, município de mesmo nome, Estado de São Paulo, no Edifício da Câmara municipal de 

Tatuí, no Edifício Presidente Tancredo Neves, situado à Avenida Cônego João Clímaco, 226 – 

Tatuí/SP, às dezenove horas, realizou-se a Trigésima Quarta Sessão Ordinária do 4º ano da 18ª 

legislatura, sob a Presidência do Vereador Eduardo Dade Sallum e secretariada pelo 1º 

Secretário Vereador Renan Cortez e 2º Secretário Vereador Fábio Antônio Villa Nova. [PRES. 

VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Boa noite a todos e a todas. Vamos dar início à Sessão Ordinária 

do dia 23/09/2024. Que o senhor vice-presidente faça a verificação de presença dos senhores 

vereadores e das senhoras vereadoras para efeito de quórum e darmos início à presente Sessão 

Ordinária. [1º SEC. VER ANTÔNIO MARCO DE ABREU]: Senhor presidente, há quórum suficiente 

para iniciarmos a presente sessão. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Leitura de um trecho 

bíblico. Com a palavra, vereador Renan Cortez. [VER. LEVI SOARES]: Boa noite a todos! Salmos 

86: 1-5. Inclina, SENHOR, os teus ouvidos, e ouve-me, porque estou necessitado e aflito. Guarda 

a minha alma, pois sou santo: ó Deus meu, salva o teu servo, que em ti confia. Tem misericórdia 

de mim, ó Senhor, pois a ti clamo todo o dia. Alegra a alma do teu servo, pois a ti, Senhor, levanto 

a minha alma. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Obrigado, vereador Levi. Sob a proteção 

de Deus, iniciamos nossos trabalhos. Reverência ao Hino a Tatuí. ((Execução do Hino a Tatuí)). 

Passaremos à apreciação, discussão e votação da Ata da Sessão Ordinária do dia 16 de setembro 

de 2024. Em discussão. Em votação. APROVADA por 15 votos. Que o senhor Secretário proceda 

à leitura do Expediente. E as Indicações, como de praxe, serão encaminhadas ao senhor prefeito, 

sendo as de nº 870 a 876/2024; e que o senhor secretário proceda à leitura dos Requerimentos 

e Moções dessa sessão. [1º SEC. VER. ANTÔNIO MARCOS DE ABREU]: *Ofício nº 124/2024 – 

PREFEITURA MUNICIPAL – Assunto: Resposta dos Requerimentos nº 1909, 2488, 2680, 2712, 

2713, 2724, 2768, 2804, 2805, 2898 e 2913/2024; *Ofício nº 125/2024 – PREFEITURA 

MUNICIPAL – Assunto: Resposta dos Requerimentos nº 2969 a 2986, 2988 a 2993, 2996 a 2997, 

2999, 3000 a 3002, 3005, 3007 a 3012, 2014 e 3015 e ciência das Indicações nº 829 e 830; *Ofício 

nº 099/2024 – VISA – Assunto: Requerimento nº 3181/2024, foi atendido conforme relatórios 

de ensaio; *Ofício nº 108/2024 – PREFEITURA MUNICIPAL – Assunto: Via da Lei Municipal nº 

5954, promulgada pelo executivo municipal em 04/09/2024. [PRES. VER. EDUARDO DADE 

SALLUM]: Senhores vereadores, foi protocolado nessa casa de leis dois Requerimentos aqui: um 

Requerimento que requer a criação de uma comissão especial de inquérito, assinado por 

inúmeros vereadores, pedindo para se apurar possíveis irregularidades que envolvam o 

vereador Fábio Menezes. De outro, nós temos aqui, que requer a designação de comissão 

processante para fins de apurar irregularidades cometidas pelo prefeito no exercício do seu 

cargo, também assinado por um outro grupo de vereadores certo? Aliás, de um munícipe, Carlos 

Orlando Mendes Filho, Carlinho Mendes. Eu vou solicitar ao senhor secretário, que faça só a 

leitura das Emendas, porque são dois processos enormes e se a gente ler em expediente todos 

os dois processos, a gente vai devidamente tomar todo o tempo da sessão e não vai ter tempo 
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de fala e nem nada. Eu acho que ninguém quer isso né? Então pode ser vereadores? A gente lê 

sé as Emendas, hoje vai as leituras e eu já me coloco à disposição, que boto para votar conforme 

diz o regimento, na próxima semana, ambos os Requerimentos de inquérito, o regimento diz 

isso. Uma semana você faz a leitura, na outra semana no imediato expediente e expediente só 

existe em Ordinária, por tanto teria que ser na próxima Sessão Ordinária. Então eu peço para o 

secretário Marquinho só ler a Emendar por gentileza, para que a gente. E daí também como tem 

Requerimentos falando disso, se os senhores quiserem comentar sobre o assunto na ordinária, 

eu acho que não tem problema algum, os senhores fiquem à vontade vereadores. Mas só para 

explicar para a população, porque eu sei que muita gente está em dúvida de como se tramitará 

essas questões. Por favor. [1º SEC.VER. ANTÔNIO MARCOS DE ABREU]: A douta mesa da 

Câmara Municipal de Tatuí. Tatuí 19 de setembro de 2024. ((Leitura na Íntegra)). Requerimentos 

n.º S 3276 A 3318/2024. 3276/2024 – Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de 

providenciar o CEP e os nomes das ruas do Jardim Esmeralda. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 

3277/2024 – Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar o trabalho de 

manutenção e reciclagem da Rua João Rodrigues Monteiro, no Centro. Autoria: PAULINHO 

MOTOS; 3278/2024 – Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar o 

trabalho de manutenção e reciclagem da Rua Domingos Souza Rodrigues, Centro. Autoria: 

PAULINHO MOTOS; 3279/2024 – Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de 

realizar a limpeza e capina das praças existentes no Bairro Astória. Autoria: PEPINHO; 3280/2024 

– Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar uma operação tapa buracos, 

nas ruas do Residencial Astoria. Autoria: PEPINHO; 3281/2024 – Requer do Prefeito que informe 

sobre a possibilidade de realizar a poda das árvores existentes no Bairro Residencial Astória. 

Autoria: PEPINHO; 3282/2024 – Requerem do Prefeito que informe sobre o que irá ser feito na 

antiga escolinha que está fechada no Residencial Astória. Autoria: PEPINHO, CINTIA 

YAMAMOTO, FÁBIO MENEZES, MARCIO DO SANTA RITA, MAURICIO COUTO; 3283/2024 – 

Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar o recapeamento da Rua José 

Santos. Autoria: PEPINHO; 3284/2024 – Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade 

de dar uma atenção na coleta de lixo na Estrada Tatuí/Iperó, atrás do Condomínio São Marcos. 

Autoria: PEPINHO; 3285/2024 - Requer do Prefeito que informe em caráter de reiteração, uma 

vez que o mesmo não foi respondido, qual a previsão para a entrega dos apartamentos do 

CDHU? Autoria: CINTIA YAMAMOTO; 3286/2024 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de realizar uma operação tapa buracos, ou recapeamento, na Rua Chico Catarina, 

na Vila Esperança. Autoria: CINTIA YAMAMOTO; 3287/2024 - Requer do Prefeito que informe 

por qual motivo vem sendo recorrente os pacientes terem seus exames de sangue 

“incompletos”, coletados no Laboratório Cruzeiro, situado na Santa Casa. Autoria: CINTIA 

YAMAMOTO; 3288/2024 - Requerem do Prefeito que informe, em caráter de reiteração, a 

respeito da tramitação do recurso que veio para a compra dos serviços de hemodiálise em Tatuí, 

enviando a cópia do extrato bancário da conta da Prefeitura Municipal, onde se encontra o 

referido recurso. Autoria: CINTIA YAMAMOTO, MARCIO DO SANTA RITA, PEPINHO, MAURICIO 

COUTO, FÁBIO MENEZES; 3289/2024 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de 

realizar a manutenção e troca das lâmpadas, na Rua 10 de Maio, na Santa Luzia. Autoria: CINTIA 

YAMAMOTO; 3290/2024 - Requer do Prefeito que informe, em caráter de reiteração, sobre a 

possibilidade de realizar a manutenção e troca das lâmpadas na Vicinal, na avenida localizada 

entre o Aeroclube de Tatuí e a Empresa FBA. Autoria: CINTIA YAMAMOTO; 3291/2024 - Requer 

do Prefeito, em caráter de reiteração, que informe sobre o laboratório de análises clínicas 
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“Laboratório Cruzeiro”, situado na Santa Casa, se as coletas dos materiais biológicos são 

efetuadas no respectivo laboratório e onde é feito o processo de exames/bioquímico do 

laboratório; e quais as etapas do procedimento dos respectivos exames? Autoria: CINTIA 

YAMAMOTO; 3292/2024 - Requer do Prefeito que informe, em caráter de reiteração, o que está 

sendo feito para reduzir a fila de mamografia, qual o planejamento para sanar esse problema, 

enviando plano de trabalho detalhado, e se há a possibilidade de realizar um mutirão para 

diminuir essa demanda. Autoria: CINTIA YAMAMOTO; 3293/2024 - Requer do Prefeito que 

informe, em caráter de reiteração, o que está sendo feito para reduzir a fila de ultrassonografia, 

qual o planejamento para sanar esse problema, enviando plano de trabalho detalhado e se há a 

possibilidade de realizar um mutirão para diminuir essa demanda. Autoria: CINTIA YAMAMOTO; 

3294/2024 - Requer do Prefeito que informe se é permitido um cargo com incentivo do 

Programa Saúde da Família (PSF) receber os benefícios previstos na Lei Municipal 5071/17, 

especialmente no Art. 16? Autoria: CINTIA YAMAMOTO; 3295/2024 – Requer do Prefeito que 

informe, em caráter de reiteração ao Reqto nº 1825/24, quando está prevista a finalização da 

Operação Tapa-buracos no Jardim Santa Rita de Cássia, iniciada em 22/05/24? Autoria: MARCIO 

DO SANTA RITA; 3296/2024 – Requer do Prefeito que informe quantos animais receberam a 

vacina antirrábica no ano de 2024 e como está sendo realizada a vacinação. Autoria: GABRIELA 

XAVIER; 3297/2024 - Requer do Prefeito, em caráter de reiteração, que informe se está no 

cronograma do setor competente a implantação de iluminação pública, próximo a Cerâmica 

Mariah, no Bairro Tanquinho, na região Sul da cidade. Autoria: MARCIO DO SANTA RITA; 

3298/2024 – Requer do Prefeito, em caráter de reiteração, que informe qual a previsão para a 

manutenção da proteção da passarela da ponte na Teófilo Andrade Gama (ponte do Rio Tatuí) 

sentido Jardim Santa Rita de Cássia. Autoria: MARCIO DO SANTA RITA; 3299/2024 - Requer do 

Prefeito, em caráter de reiteração, que informe por que algumas ruas do Jardim Novo Horizonte, 

como a Domingos Pinto, ainda não têm iluminação pública; e se há a previsão da implantação 

da iluminação pública no restante das ruas do referido Bairro, que ainda não possuem essa 

benfeitoria. Autoria: MARCIO DO SANTA RITA; 3300/2024 – Requer do Prefeito que informe se 

está no cronograma dos órgãos competentes a poda de árvores em toda a extensão da Rua 

Benedicta Rodrigues Almeida e a realização da operação tapa-buracos na Rua Alceu Ozi, esquina 

com a Benedicta Rodrigues Almeida, no Bairro Tanquinho. Autoria: MARCIO DO SANTA RITA; 

3301/2024 – Requer do Prefeito que informe se está no cronograma a manutenção e a limpeza 

ao redor da EMEI “Profª Maria Tereza Vieira de Campos Badin”, o reparo do asfalto em frente à 

escola e a construção de calçada. Autoria: MARCIO DO SANTA RITA; 3302/2024 – Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de reformar a rampa de acesso localizada na Rua 13 

de fevereiro, próximo ao nº 907. Autoria: MAURICIO COUTO; 3303/2024 – Requer do Prefeito 

que informe, reiterando os Reqtos nº s 474 e 2991/24, sobre a possibilidade de realizar uma 

operação tapa buracos na Rua Construtor Justo Del Santoro, no Bairro Valinhos. Autoria: 

MARCIO DO SANTA RITA; 3304/2024 – Requer do Prefeito que informe como é realizada a 

fiscalização da queima de fogos com estouro e estampido, quem será responsável por esse 

trabalho e como a população poderá denunciar eventuais irregularidades em jogos esportivos, 

datas comemorativas e, especialmente, no Natal e no Ano Novo. Autoria: GABRIELA XAVIER; 

3305/2024 – Requer do Prefeito que informe qual a previsão para substituir o poste de madeira 

que está em vias de cair, por um de concreto, conforme protocolo nº 20246365/3. Autoria: 

MARCIO DO SANTA RITA; 3306/2024 – Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de 

podar as arvores localizadas na Rua Coronel Fernando Prestes, na Vila Doutor Laurindo. Autoria: 
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MAURICIO COUTO; 3307/2024 – Requer do Prefeito que informe, reiterando o Reqto nº 

1292/24, sobre a possibilidade de realizar a manutenção da calçada da Rua Cônego Demétrio, 

ao lado do “Laboratório de Análises Clínicas da Santa Casa”. Autoria: MARCIO DO SANTA RITA; 

3308/2024 – Requer do Prefeito que informe, reiterando os Reqtos nº s 1074/23 e 1393/24, 

sobre a possibilidade de realizar uma operação tapa buracos nas ruas do Parque San Raphael. 

Autoria: MARCIO DO SANTA RITA; 3309/2024 – Requer do Prefeito que informe se está no 

cronograma a construção de uma lombada e a manutenção da boca de lobo, na Rua Carlos Orsi. 

Autoria: MARCIO DO SANTA RITA; 3310/2024 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de realizar a capinação e limpeza das margens do Ribeirão Manduca, próximo à 

ponte da Rua Cel. Aureliano de Camargo. Autoria: JOÃO JJ; 3311/2024 - Requer do Prefeito que 

informe sobre a possibilidade de notificar o proprietário do terreno localizado na Rua Antonia 

Maria Tedeschi Chegan, para realizar a limpeza e o fechamento do terreno. Autoria: JOÃO JJ; 

3312/2024 – Requer do Prefeito que informe se está no cronograma a troca da lâmpada 

queimada da Rua Adnoir Junqueira, no Residencial Vida Nova Tatuí. Autoria: MARCIO DO SANTA 

RITA; 3313/2024 – Requer do Prefeito que informe se está no cronograma a manutenção da 

calçada na esquina da “Casa da Agricultura”, na Rua Treze de Maio. Autoria: MARCIO DO SANTA 

RITA; 3314/2024 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar uma 

operação tapa buracos na Rua Antônio Vaz Campos, no Bairro Vale da Lua. Autoria: RENAN 

CORTEZ; 3315/2024 – Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de notificar o 

proprietário do terreno localizado na Rua Domingos Barba, na Vila São Lázaro, para que realize 

a capinação e a limpeza do terreno. Autoria: MARCIO DO SANTA RITA; 3316/2024 – Requer do 

Prefeito que informe, reiterando o Reqto nº 1022/23, qual a explicação para a enorme lista de 

espera para uma vaga nas creches de Tatuí. Autoria: MARCIO DO SANTA RITA; 3317/2024 – 

Requer do Prefeito que informe se está no cronograma a manutenção da calçada do terreno 

onde ficam estacionados os ônibus escolares ao lado da agência do Correios, na Rua Treze de 

Maio. Autoria: MARCIO DO SANTA RITA; 3318/2024 - Requer do Presidente que informe quais 

medidas serão tomadas com relação a representação protocolada no dia 18/09/2024, sob nº 

05483/2024. Autoria: MARQUINHO DE ABREU, FÁBIO VILLA NOVA, GABRIELA XAVIER, LEVI 

PINTO SOARES, MICHELI VAZ, PAULINHO MOTOS, RENAN CORTEZ, VALDIR DE PROENÇA, JOÃO 

JJ. MOÇÕES Nº S 376 A 377/2024. 376/2024 - Aplausos e Congratulações a equipe de Kickboxing 

da Academia Budokan, liderada por Leandro Moraes, em reconhecimento ao empenho e 

dedicação demonstrados durante o campeonato em Itu. A equipe conquistou um total de 14 

medalhas de ouro e 6 de prata, um resultado que reflete o trabalho árduo e o comprometimento 

de todos os envolvidos. Autoria: CINTIA YAMAMOTO; 377/2024 - Aplausos e Congratulações ao 

Tatuador Tarcísio Pereira em razão da conquista do 1° lugar na 5° edição International 

Convention – Tattoo Expo, Categoria Realismo realizada na cidade de Sorocaba. Autoria: RENAN 

CORTEZ. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Obrigado, vereador Marquinho de Abreu. 

Vamos fazer a abertura de tempo de 60 segundos para os vereadores se inscreverem para 

discussão e votação dos Requerimentos e das Moções. Nove vereadores se inscreveram. Seis 

minutos para cada vereador. Com a palavra, vereador Pepinho. [VER. JAIRO MARTINS]: Boa 

noite, plateia, boa noite, pares, presidente. Hoje estou aqui para falar novamente de árvore, o 

que acontece: estou enjoado já. Não adianta querer ficar bravo comigo, que eu falo, porque o 

secretário do meio ambiente, o que acontece, o secretário fica sentadinho lá da cadeira e não 

levanta da cadeira, daí vai o Chico Espina com a moto sair nos bairros para procurar as árvores 

e o que acontece: o Chico Espina, ele fala “ô Pepinho, está tudo certo lá”. Mas faz dois, três 
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meses que está tudo certo de que jeito? Então eu acho que o secretário do meio ambiente tem 

que correr atrás. E outra coisa que eu vou falar também é sobre lâmpada: lâmpada queimada, 

até o Queid que é do lado do prefeito aí, que é vereador do lado do prefeito, perto da casa dele 

tem lâmpada queimada lá e ele pediu para mim pedir aqui para arrumar as lâmpadas de lá; aí 

você vê o que está acontecendo. E outra coisa que eu fui no posto de saúde também e está 

faltando remédio: remédio para diabetes que está faltando, olha, está uma vergonha. Porque o 

que acontece, a criançada mesmo por exemplo, a turma dos autistas não tem médico, você vai 

no CIR lá, tem criança que vai três, quatro meses para marcar consulta, está uma vergonha a 

saúde de Tatuí, eu posso falar disso porque eu procuro, a turma procura a gente para reclamar. 

Vai lá na UPA, é a mesma coisa o que acontece lá na UPA, é duas, três horas para atender. Até 

ontem soltaram um vídeo de uma mulher com uma muleta lá falando sobre a UPA; o que está 

acontecendo na saúde em Tatuí é uma vergonha, porque a gente corre atrás de remédio. Eu 

tenho um neto especial, eu posso falar disso, eu posso falar disso porque eu tenho um neto 

especial. Ainda graças a Deus a gente ainda tem um pouquinho de condição de comprar o 

remédio, porque se esperar da rede, é problema. Então eu acho que o prefeito deve olhar com 

mais carinho a criançada e os idosos também, porque os idosos vão procurar remédio e não 

tem. Eu acho que isso está uma vergonha, uma vergonha porque remédio é uma coisa que o 

povo precisa, é saúde e o povo precisa disso e não tem. Você vai no posto de saúde não tem 

antibiótico, não tem remédio para diabetes, não tem. Sabe porque eu repito remédio para 

diabetes? Para vocês entenderem que está faltando, será que vocês não põem na cabeça que 

você tem o filho, tem criança também, tem idoso... Você deve prestar atenção. Eu repito isso aí 

para vocês prestarem atenção que está faltando; saúde não é brincadeira não, a saúde não é 

brincadeira, a saúde é o que a gente precisa. Eu também sou idoso, eu não sou o cara novo não, 

eu preciso disso aí. Muito obrigado. [VER. MÁRCIO ANTÔNIO DE CAMARGO]: Obrigado, pelo 

aparte nobre vereador. Realmente é isso que vem ocorrendo dentro da nossa cidade, mas 

muitos não querem enxergar isso. Obrigado, nobre vereador novamente. É lógico que nós 

estamos aqui para fazer o nosso papel e questionar e realmente a sociedade vem sofrendo 

muito com essa situação e muitos não querem acreditar. Olha que pouca vergonha que está 

acontecendo na nossa cidade, senhor presidente, o nobre vereador aqui não pode falar nessa 

casa? Aí está difícil, só porque tem os aliados o prefeito aí, está difícil. Muito obrigado, senhor 

presidente. Então, como estava falando, nós estamos sentindo o que a população vem sentindo 

na nossa cidade e somos questionados referente a isso, do que o nobre vereador Pepinho 

acabou de dizer, a questão da nossa saúde, a saúde pública do nosso município está numa 

defasagem que infelizmente quem paga por isso é a população. E nós vereadores estamos 

questionando senhor presidente e nobres pares, estamos questionando aquilo com a sociedade 

tem sofrido e nós aqui temos o dever, independente de classe social, independentemente de 

partido, independente de lado, nós temos aqui que falar a verdade, doa a quem doer, a 

sociedade tem que ter o conhecimento da realidade e do que está acontecendo no nosso 

município. E muitos aí gritão sabe por quê? Porque a teta vai secar, é isso que vai acontecer, 

infelizmente estão gritando, estão chorando porque está chegando a hora, a teta vai secar, 

infelizmente aí o, chora, grita, pode fazer o que quiser, mas a população de Tatuí sabe muito 

bem o que está acontecendo senhor presidente e nós vereadores aqui temos que cumprir com 

o nosso papel, independentemente de partido como acabei de dizer, nós temos que fiscalizar, 

independente do resultado de eleições, até dia 31 de dezembro cada um de nós estamos aqui 

nessa casa para fazer o nosso papel. E quem estiver vontade, que saia candidato e vem aqui, 

D
O

C
U

M
E

N
T

O
 A

S
S

IN
A

D
O

 D
IG

IT
A

LM
E

N
T

E
 -

 P
R

O
T

O
C

O
LO

:  
- 

C
H

A
V

E
 D

E
 V

A
LI

D
A

Ç
Ã

O
: Z

V
K

R
-5

N
99

-4
D

N
C

-0
98

3



vem aqui para falar em nome da população. Muito obrigado, nobre vereador Pepe, muito 

obrigado pela atenção e um boa noite a todos. Chora que doí menos. [PRES. VER. EDUARDO 

DADE SALLUM]: Obrigado, vereador Pepinho. Vereadores, nós vamos fazer o seguinte esquema: 

quando os senhores forem falar, se para os senhores está tudo bem o povo se manifestar, 

continue falando; se não, os senhores pedem para a presidência para a gente parar o tempo, 

pode ser? Vou fazer o uso da tribuna e passo a presidência ao vereador Marquinho de Abreu, o 

nosso vice-presidente. [PRES. VER. ANTÔNIO MARCOS DE ABREU]: Com a palavra, vereador 

Eduardo Sallum. [VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Gente, um boa noite a todos. Senhor 

presidente, nobres vereadores, público presente. Primeiramente até foi colocado um 

Requerimento, eu queria dar minha posição preliminar; eu queria dar a minha posição 

preliminar por gentileza, em relação a ambos os processos que foram colocados aqui na câmara, 

a minha posição é: eu vou botar para votar semana que vem, segundo o regimento da câmara 

e a população, aos vereadores, para mim tudo que é necessário se apurado tem que ser apurado 

e a política de Tatuí tem que ser passada a limpo em Tatuí hoje. Então, eu queria dar minha 

posição, eu não sou do perfeito, não. Ah, então tá bom. Companheiros, eu quero falar uma coisa 

para vocês vereadores e vereadoras, do que para mim importa muito debater hoje nessa noite, 

que é primeiro: está sendo feito uma confusão sobre qual que é o papel que está lá, foi obrigado 

para construir a clínica escola? A clínica escola, ela primeiro foi construída com recurso do 

Ministério Público, não foi construída com dinheiro de político, hoje todo mundo tenta ganhar 

louros em cima disso, não foi, eu estava aqui na câmara, não fui eu que consegui esse dinheiro, 

eu lembro da época e era vereador aqui nesta casa o Ney Loko, que foi atrás do Ministério 

Público articular isso daí. Eu lembro que havia até resistência na gestão na época, a construção 

dessa clínica escola e tem que falar a verdade gente, é só vocês olharem as discussões da câmara 

lá atrás, a minha memória não é curta e eu me recordo muito bem. Segundo a clínica escola, 

tem uma finalidade de contra turno escolar e daí é para ter um atendimento também vinculado 

a enfermagem, a médico na área da saúde, fonoaudiólogo, etc. Mas como uma coisa 

complementar, o que há uma reclamação, é que não tem o atendimento às crianças com 

autismo, adolescentes, etc. De médico, que não adianta terceirizar e falar que a clínica escola 

vai resolver aqui as coisas. Mentira. Daí amanhã eu viro e falou assim: não, daí nós vamos 

contratar uma O.S. Quer dizer, sabe onde que funcionou O.S. aqui vereador Márcio? Na UPA, 

está bom a UPA? Então vão cair em história furada, vão cair em história furada. Nós temos que 

fazer o que: nós temos que ter ligação ao governo e trazer mais médicos, entendeu? Pago pelo 

governo federal para cá; tem aí o projeto rodando para aumentar o teto e isso é uma coisa 

importante, não é? E a terceira coisa: eu quero me colocar à disposição, nós temos uma terceira 

coisa que é importante, nós trouxemos R$ 7,5 milhões para o cento especializado em 

reabilitação, que até agora. Eu falei na sessão passada, o dinheiro fez aniversário na conta da 

prefeitura e não houve a competência de abrir uma obra para ser feito. Esse sim é um centro 

que vai ter médico pago pelo governo; é um aparelho, uma unidade de saúde federal aqui em 

Tatuí, o dinheiro está na conta, é só fazer. E vai ser pago não é com recurso do município, é pago 

com recurso do governo federal. Isso daí nós entregamos aqui para o ministro em março, Padilha 

veio para Tatuí, em agosto o dinheiro caiu na conta da prefeitura no ano passado, então está a 

mais de um ano. Esse centro especializado em reabilitação, aí é o lugar onde vai ter médico, vai 

ter tudo e tudo mais. Agora a questão é, as mães, as crianças, os adolescentes, eles precisam do 

negócio para ontem, não é verdade? Então vamos organizar a coisa. Eu só vejo um caminho que 

se a câmara não conseguir por causa de um ou outro, o negócio aqui de expandir o teto, o 
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pagamento maior do salário dos médicos, eu só vejo um outro caminho: é que eu vou me colocar 

à disposição, inclusive eu até falei com algumas mães por esses dias, o seguinte: vamos 

judicializar, vamos entrar para  a jurídica. Eu vou pegar meu staff jurídico e nós vamos botar a 

prefeitura no pau, não tem outro caminho. Então eu dou esse caminho, meu staff jurídico é um 

staff experiente e isso já fiz para outras questões da prefeitura, problemas como esse a gente já 

judicializou, porque a única forma. Porque o CER, infelizmente não foi construído até agora e o 

CER resolveria esse problema que a gente está falando aqui. Mas vamos dizer, que comece a 

construir de janeiro em 2025, o tempo mais curto possível, ele vai ficar pronto depois de um ano 

e as mães precisam para ontem isso. Então eu quero me colocar à disposição das mães, colocar 

à disposição das crianças do espectro autista, a gente judicializar e ir para o pau, eu acho que é 

o único caminho. Obrigado, senhor vice presidente. [PRES. VER. ANTÔNIO MARCOS DE ABREU]: 

Obrigado, nobre vereador Eduardo Sallum. Com a palavra, vereador Fábio Villa Nova. [VER. 

FÁBIO ANTÔNIO VILLA NOVA]: Senhor presidente, demais membros da mesa, colegas, público 

presente, pessoal que está sendo a gente de casa pela TV Câmara, YouTube. Gostaria de falar 

do Requerimento que eu fiz aqui para o Jardim Esmeralda. Estive recentemente no Jardim 

Esmeralda, a pedido da população, o Jardim Esmeralda estava com as bocas de lobo todo 

exposta, sem as grelhas, sem a devida proteção ali, carros podendo entrar ali e causar um 

acidente sério, conseguimos que fizessem a proteção, colocasse ferros, as grelhas ali e hoje está 

mais seguro as ruas do Jardins Esmeralda e eles têm um problema ali, que eles não têm CEP, as 

ruas não tem nome. Então tem toda aquela dificuldade para chegar correspondência, pedidos 

de delivery. Então a população está pedindo aí que a prefeitura ajude nos nomes e nos CEPs da 

cidade. Presidente falou aqui que as cadeiras estão presas, não tem perigo, mas Marquinho, as 

nossas cadeiras aqui estão soltas e parece que elas valem 120 páginas. Falando sobre isso, 

gostaria só de falar sobre o Requerimento que nós fizemos e assinamos em 10 vereadores, 

pedindo quais as medidas serão tomadas com relação à representação protocolada nessa casa 

de lei, no dia 18 de setembro, por suposto ato de corrupção ativa, improbidade administrativa, 

abuso de poder econômico e compra de mandato eletivo. E nós temos um agravante se isso for 

comprovado, que a vereadora passava por problemas emocionais, isso aí quem convivia com 

ela sabia disso, todos perceberam, todos nós percebemos isso, tanto é que no dia seguinte que 

ela veio aqui e abdicou do mandato, ela foi para uma casa de repouso para se tratar. Então isso 

aí precisa ser investigado. Nós temos dois Requerimentos administrativos aqui, que foi 

protocolado, o presidente já deu a opinião dele, que vai colocar em votação só a semana que 

vem, mas o meu posicionamento é que esses dois Requerimentos administrativos sejam 

colocados nessa sessão. Um boa noite a todos. Com a palavra, vereador Marquinho de Abreu. 

[VER. ANTÔNIO MARCOS DE ABREU]: Senhor presidente, membros da mesa, nobres vereadores 

aqui presentes, senhoras e senhores, um boa noite a todos. Eu vim discutir sobre esse meu 

Requerimento nº 3318, que requer do presidente que informe quais medidas serão tomadas 

com relação a representação protocolada no dia 18/09/2024, que nós recebemos aqui uma 

denúncia, que foi feita uma denúncia e nesta denúncia constava uma Ata aqui notarial, dizendo 

que a denúncia, o que estava escrito aqui pelo WhatsApp é verdadeiro e nessa denúncia aqui 

tem uma suposta compra de cadeira aqui no nosso legislativo e o que diz isso aí: segundo 

informações, que ela queria 150 páginas, aí fomos negociando e fechou nisso. E aqui diz o 

seguinte: que foi contestado, não era 110 páginas o documento, dizendo que seria em julho, em 

agosto, em setembro, em outubro, em novembro, ela queria 150 páginas, aí fomos negociando 

e fechou nisso. E os vereadores, nós recebemos essa denúncia por e-mail, essa suposta compra 
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de voto e os vereadores, os 10 vereadores, nós fizemos uma reunião. Desculpe gente, não é 

compra de voto, é compra de cadeira nessa casa, quero corrigir e essa compra de cadeira que 

foi falado aqui, tem aqui a Ata registrada, a Ata notarial. Então gente, essa denúncia será 

apurada aqui nessa câmara, o pessoal está perguntando contra quem que é, é contra o vereador 

Fábio Menezes, que tem essa suposta compra de cadeira aqui nessa casa, que foi vendida pela 

Débora Camargo e isso nós vamos apurar dentro dessa casa de leis. Foi uma conversa com os 

10 vereadores aqui dentro e os vereadores tomaram por bem entrar com o pedido de uma CEI 

para fazer a investigação, para ver esse procede ou não procede essa compra de cadeira nessa 

casa de leis, está certo? E nós temos registro dessa Ata notarial, o que confirma o que está 

escrito aqui. E só para falar para vocês aqui, que foi tirado do WhatsApp, certo? Da Bruna, que 

é filha, se não me engano a Bruna que é filha da Débora Camargo, junto de um assessor do 

doutor Fábio Menezes. Então isso aí vai ser apurado por essa casa de leis, o presidente já se 

prontificou em colocar isso em votação na próxima segunda-feira e fica a questão da presidência 

dessa casa de leis, para gente dar segmento desse processo da investigação aqui dentro dessa 

casa de leis. E eu gostaria de registrar também, que houve uma solicitação também aí, que foi 

feito, o Carlinhos Mendes que foi feito aqui e ex-funcionário dessa casa, que entrou aí com uma 

solicitação contra o prefeito também, eu só gostaria de registrar em Ata senhor presidente, que 

o Carlinhos que trabalhava nessa casa de leis, é candidato do lado da oposição, dá Alessandra 

Gonzaga. E também eu gostaria que registrasse em Ata, que eu que assinei a exoneração dele 

desta casa de leis. Então ele foi exonerado por mim nessa casa de leite. Então quero que conta 

em Ata isso daí, que eu fiz essa exoneração aqui dele nessa casa de leis quando eu era presidente 

dessa casa de leis, está certo. E eu tenho mais um minuto também, eu gostaria de dizer que nós 

estamos contratando os médicos, nós precisamos contratar médicos aqui para o nosso 

município, porque um médico hoje, ele atende um plantão, vamos dar um exemplo aí, um 

plantão de 24 horas, em torno de R$ 2 mil aproximadamente, então se ele fizer cinco plantões 

do mês, ele ganha R$ 10 mil e para atender todo dia na rede pública, ele ganha R$ 5 mil 

aproximadamente. Então nós precisamos com urgência buscar mais médicos para nossa cidade, 

graças a Deus nós estamos conversando com várias pessoas que é de grande importância isso 

daí e quanto mais médicos melhor para nossa população aqui, porque quem sofre é a nossa 

população que procura esses médicos aqui no nosso município. Então nós temos que dar total 

importância em relação a esses médicos e gostaria de falar que o prefeito está super empenhado 

em contratar mais médicos aqui para o nosso município. Muito obrigado, que Deus abençoe e 

um boa noite a todos. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Posso continuar a sessão? Com a 

palavra, o vereador Paulinho Motos. [VER. PAULO SÉRGIO DE ALMEIDA MARTINS]: Boa noite, 

presidente, membros da mesa, nobres vereadores, público que está presente e que nos assistem 

pela câmara TV. Senhor presidente, queria falar de uma Indicação que nós fizemos da 

recuperação da malha asfáltica da Rua Mário Vieira e também da reciclagem da Rua Domingos 

Souza Rodrigues e da Rua João Rodrigues Monteiro, também aqui no centro. Hoje nós 

estivemos, eu e o vice-presidente Marquinho, visitando essas ruas e a empresa está fazendo o 

trabalho não é Marquinho? Nós podemos acompanhar mais uma grande obra, talvez um dos 

maiores trabalho de recape e de asfalto novo nos últimos tempos que nós temos isso. Já são 

mais de 100 ruas que já foram feitos esses serviços e a gente tem fiscalizado e acompanhado 

isso. Eu queria mais uma vez dar os parabéns a toda equipe da secretaria de obras, que tem feito 

um excelente trabalho em várias partes da cidade, inclusive na Ponte do Caiçara; alguns 

vereadores vai lá falar mal, xingar o funcionário público que está lá trabalhando no sol, chuva, 
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dando o seu melhor e eu queria registrar aqui, que essa Ponte do Caiçara é totalmente feita pelo 

funcionalismo público. Então eu acho que é uma pouca vergonha o vereador ir lá e xingar o 

funcionário que está trabalhando, dando seu suor todos os dias lá e o vereador vai lá fazer 

“vidinho” para tentar intimidar e fazer coisas. Então eu queria deixar aqui registrado os parabéns 

a toda a secretaria de obras que tem feito um excelente trabalho. E para finalizar senhor 

presidente, nós assinamos o Requerimento nº 3318/2024, na forma regimental, para que quais 

medidas serão tomadas com relação à representação protocolada nessa casa de leis, no dia 

18/09, sobre o nº 05483, por suposto ato de corrupção ativa de improbidade administrativa, 

abuso de poder econômico, compra de mandato eletivo, por parte do vereador desta casa de 

leis. Dizer que nós somos, acho que todos os vereadores receberam por e-mail e foi protocolado 

nessa casa e nós então abrimos aí esse pedido de uma comissão especial do inquérito, para que 

apure o que de fato aconteceu. E já que o senhor Carlinhos Mendes também colocou uma 

denúncia aí senhor presidente, que o senhor possa colocar se for possível, para que vote as duas 

nessa noite, a população está aí e o senhor sempre fala que essa casa é a casa do povo, o povo 

está aí, coloca os dois se for possível presidente. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Eu 

posso responder tranquilamente o senhor. Gente só uma coisa, eu pedi aparte ao vereador 

Paulinho. Eu tenho que explicar uma coisa: Tem aqui um pedido de comissão de inquérito da 

base do governo, do lado do perfeito Miguel e tem um pedido da oposição aqui. O que eu tenho 

que falar: eu tenho que seguir o regimento da câmara, a gente tem sorte de ter um presidente 

que é neutro, eu não vou fazer em defesa de um lado e nem em defesa de outro, não, sabe 

porque gente? Eu vou dar um exemplo para vocês, eu garanto que vocês e o vereador Paulinho 

também que assinou uma comissão de inquérito, o negócio não é por política, é para ser 

investigado. Se eu pegar e rasgar o regimento da câmara que fala exatamente que tem que ter 

em uma Sessão Ordinária. Me deixa terminar, por favor. Em uma Sessão Ordinária se lê e na 

outra esse vota, seu rasgo o regimento da câmara e acelero as coisas, sabe o que pode 

acontecer? Entrarem com uma liminar na justiça e derrubar o processo da aqui dois dias e daí é 

pior, porque: por que daí a gente não consegue investigar recurso público inclusive que está 

sendo desviado, vocês percebem? Daí a gente atrapalha um negócio que é importante inclusive 

para o povo, inclusive para quem é proponente. Os vereadores que são proponentes, eles 

querem que investiguem, eu não posso dar insegurança jurídica para amanhã. Vocês lembram 

da cassação do vereador Cláudio aqui nessa casa? Foi feito um rito correto, por isso que o 

vereador foi cassado e não foi revertido na justiça, aqui tem que ser feito um rito correto, eu 

não estou do lado de ninguém aqui, o que eu estou do lado é da lei para garantir que os 

processos aqui não virem política e eles sejam efetivamente feito. [VER. PAULO SÉRGIO DE 

ALMEIDA MARTINS]: Obrigado, senhor presidente, boa noite a todos, gente. Obrigado, pela 

presença de vocês. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Obrigado, vereador Paulinho. Com 

a palavra, vereador Levi Soares. Pode falar, não tem problema. Sabe qual é p problema, é que 

aqui na câmara eu não sou candidato, eu sou o presidente da câmara e eu tenho que garantir a 

lei e a ordem. Vamos lá, vereador Levi, com a palavra. [VER. LEVI SOARES]: Boa noite a todos. 

Eu venho fazer menção aqui ao meu Requerimento nº 3263, onde estive na Rua Domingos Souza 

Rodrigues, bairro centro, também vendo os buracos da rua. A população me procurou pelos 

buracos e eu estive lá pedi ao prefeito, pedir ao secretário que fosse feito um tapa buracos, mas 

eles foram além, o asfalto velho foi arrancado, foi tirado, vai ser feito um assalto novo. Então eu 

queria agradecer aqui ao prefeito Miguel pelo empenho, ao secretário Marcel, a secretaria de 

zeladoria, parabéns por estar cumprindo o seu dever tão rapidamente nesse processo. O mais 
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importante senhor presidente, queria fazer menção também aqui ao Requerimento nº 3318, 

que requer do presidente que informe quais medidas serão tomadas com relação a 

representação protocolada no dia 18/09, sobre o nº 5483, que informe ao nosso município que 

passe a verdade, Tatuí merece a transparência e que seja votado hoje sim, que vote hoje os dois 

Requerimentos, tanto a CEI para investigação da compra da cadeira, como também a da 

cassação do prefeito, que venha a votar hoje esses dois. Aparte vereador Valdir. [VER. VALDIR 

PROENÇA]: Senhor presidente, eu gostaria, estão me questionando tanto a respeito do projeto 

que não foi assinado, eu gostaria que o senhor lesse esse projeto na íntegra para dar mais 

transparência para a população e para esclarecer também a esse projeto que eu ainda não tenho 

ciência do projeto em si. Eu gostaria que fosse lido na íntegra esse projeto, o aumento do salário 

para prefeito. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Vereador, Levi, prossiga sua fala. O senhor 

não concluiu? Pois não. [VER. VALDIR PROENÇA]: Então senhor presidente, eu gostaria que esse 

projeto fosse lido na integra para ter mais transparência, já que tem pessoas aqui me cobrando 

tanto desse projeto. Eu gostaria que fosse lido na integra o aumento para prefeito, vice-prefeito 

e secretariado. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Vereador. Gente, vamos ouvir o 

vereador Levi concluir. Por não vereador. [VER. LEVI SOARES]: Para encerrar, senhor presidente, 

mais uma vez queria agradecer ao secretário Marcel pela realização da lombada na Rua José 

Mamede José Coelho na Vila Brasil. Obrigado, senhor presidente. [PRES. VER. EDUARDO DADE 

SALLUM]: Com a palavra, vereadora Micheli Vaz. Eu vou pedir a suspenção da sessão. Peço a 

guarda municipal para separar e não deixar acontecer briga. Suspensa a sessão. Gente, 

retomando os trabalhos, por parecer da Segurança Pública e também pela falta de efetivo que 

nós estamos em relação a guarda nesta sessão, o parecer da segurança que foi acatado por mim, 

é que nós encerremos a sessão da câmara por falta de segurança e vamos retomar os 

Requerimentos e as discussões na próxima Sessão Ordinária, segunda-feira que vem. Portanto 

está encerrada a Sessão Ordinária da câmara do dia de hoje, 23 de setembro de 2024. Não tem 

pela ordem, está encerrado. Nada mais havendo a tratar, em nome de Deus, o Presidente 

declarou encerrada a presente Sessão Ordinária. Para ficar constando, lavrou-se esta. Câmara 

municipal de Tatuí, Edifício Tancredo Neves, aos vinte e três dias do mês de setembro do ano 

de dois mil e vinte e quatro. 

         Sala das Sessões, 23 de setembro de 2024. 

 

        ___________________________________ 

EDUARDO DADE SALLUM 

Presidente 

 

       ___________________________________ 

RENAN CORTEZ 

1º Secretário 
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Câmara Municipal de Tatuí, 30 de setembro de 2024

Assinaturas Digitais
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